Offizielles Regelwerk der Hobbyliga Stormarn

Gespielt wird nach den offiziellen Regeln des DVV, davon abweichende Regelungen müssen zwingend VOR Spielbeginn einvernehmlich durch beide Mannschaftsführer festgelegt und auf dem Spielberichtsbogen vermerkt werden! Wenn keine Einigung zustande kommt gelten die offiziellen Regeln.

https://www.volleyballer.de/regeln/

Allgemeines

Die Spielfeldgröße beträgt 9x18m, hallenbedingte Größenänderungen sind dem Gegner vor Spielbeginn bekannt zu geben.

Die Netzhöhe für Mixed-Volleyball beträgt 2.35m

Mannschaften

Pro Mannschaft müssen 2 Frauen auf dem Spielfeld sein. Männer über 50 Jahre zählen als Frau (ggf. Altersnachweis dabei haben!). Es darf nur eine Frau durch einen Mann über 50 ersetzt werden ... schließlich spielen wir Mixed-Volleyball ;-) Ausnahmen sind vor Spielbeginn mit dem Gegner zu klären und im Spielbericht zu vermerken!

Bei Spielerknappheit darf eine Mannschaft auch nur mit 5 Personen antreten. Die Frauen-Regelung bleibt davon unberührt! Einwände gegen die Aufstellung müssen vor Ende des Spiel (besser noch vor Spielbeginn!) geäußert werden. Ein nachträglicher Einwand (ohne Vermerk auf dem Spielbericht!) wird nicht akzeptiert.

Spielberechtigt sind ausschließlich Spielerinnen und Spieler OHNE Spielerpass außer wenn die gegnerische Mannschaft damit einverstanden ist (Vermerk auf dem Spielbericht!).

Weiterhin dürfen Spielerinnen und Spieler innerhalb der Hobbyliga nur für eine Mannschaft spielen. Ein permanenter Wechsel zwischen verschiedenen Mannschaften ist nicht erwünscht. Auch hier gilt es bei Ausnahmen vor Spielbeginn eine Einigung mit dem Gegner zu finden (Vermerk auf dem Spielbericht).

Schiedsgericht und Spielbericht

Die Heimmannschaft stellt das Schieds- und Zählgericht. Eine Person pro Gericht ist ausreichend. Weiterhin sollten auch Linienrichter eingesetzt werden um strittige Situationen besser einschätzen zu können.

Die Heimmannschaft stellt ebenfalls den Spielball und den Spielberichtsbogen. Nach Spielende ist der Spielberichtsbogen durch Mannschaftsführer beider Mannschaften zu unterschreiben. Im Anschluss muss dieser unverzüglich (nach 3 Tagen wird die erste Ermahnung kommen!) über die bekannten Wege der Kontaktliste an den Staffelleiter übermittelt werden.

Spielausfälle und Verschiebungen

Die Absage eins Spiels muss mindestens 2 Tage vor dem Termin erfolgen. Anhand der Kontaktliste kann der Kontakt zur gegnerischen Mannschaft aufgenommen werden. Sollte dies nicht möglich sein bitte unverzüglich den Staffelleiter informieren! Ebenso muss jede Spielabsage und der Ersatztermin dem Staffelleiter gemeldet werden. Spielabsagen aufgrund von Spielermangel sind zu vermeiden.

Ein Nachholtermin sollte zeitnah gefunden werden!

Abgesagte und nicht nachgeholte Spiele oder Nichterscheinen einer Mannschaft führen zu einer als verloren zählenden Wertung der entsprechenden Mannschaft (0:3 Sätze, 0:75 Punkte). Die Entscheidung darüber liegt einzig und allein beim Staffelleiter auf Grundlage der vorliegenden Meldungen beider Parteien.

Umgang miteinander

Auch wenn es dazu keine offiziellen Regeln gibt so sei an dieser Stelle nochmal festgehalten: Wir spielen alle aus Hobby und Spaß zusammen Volleyball. Im Vordergrund soll der Spaß stehen. Ehrgeiz, Stimmung und Motivation gehören auch dazu jedoch sollten wir alle noch fair und gerecht miteinander umgehen. In strittigen Situationen darf daher gerne auch die Option "Doppelfehler" verwendet werden (dies obliegt dem Schiedsrichter)

Auszug aus dem Regelwerk

Übergriff

Aus aktuellem Anlass eine Definition zum Thema Netzübergriff:

Eine Spielaktion gilt dann als "übergegriffen" wenn die gegnerische Mannschaft noch eine realistische Chance gehabt hätte den Ball regelgerecht spielen zu können. Ist zum Zeitpunkt der übergreifenden Aktion ein gegnerischer Spieler viel zu weit weg so darf auch übergreifend geblockt werden.

Quelle: https://www.volleyballer.de/regeln/block.php

Übertritt / Netzberührung

Ein Übertritt ins gegnerische Feld unterhalb des Netzes ist dann erlaubt wenn ein Teil sich noch auf oder über der Mittellinie befindet. Wird bei dieser Aktion jedoch der Gegner behindert (auf den Fuß treten etc.) so gilt dies als Fehler!

Quelle: https://www.volleyballer.de/regeln/regel.php?Kapitel=12.2

Ein Kontakt mit dem Netz ist nur dann als Fehler zu werten wenn dies während einer Aktion stattfindet in welcher der Ball gespielt wird oder aber die Berührung das Spielgeschehen beeinflusst. Wenn der Ball ins Netz gespielt wird und dadurch der Gegner eine Netzberührung verursacht so gilt dies nicht als Fehler.

Quelle: https://www.volleyballer.de/regeln/regel.php?Kapitel=12.3

Generelle Volleyballregeln findet Ihr unter https://www.volleyballer.de/regeln/regeln-db-index.php